

Club de Astronomía de la UNACH entre los universitarios

A lo largo de la historia, la Astronomía ha tenido un impacto significativo en nuestra forma de ver el mundo. Desde utilizar las estrellas para navegar y decidir los momentos adecuados para plantar cultivos, hasta tratar de comprender nuestros orígenes, esta disciplina ha remodelado nuestra visión del universo. La revolución desatada por Copérnico al afirmar que la Tierra no era el centro del universo obligó a la religión, la ciencia y la sociedad a adaptarse a esta nueva perspectiva.

Esta fascinación por las estrellas, planetas y galaxias, así como de los fenómenos que ocurren en el universo alcanzó a un grupo de académicos y estudiantes quienes con el propósito de difundir conocimiento astronómico y despertar el interés por las ciencias espaciales, tanto en la comunidad universitaria, como en la sociedad, formaron el Club de astronomía de la UNACH o Club Astro-UNACH.

El Club se fundó en septiembre de 2023 en la Secretaría de Identidad y Responsabilidad Social Universitaria (SIRESU) y sus integrantes han promovido a los diferentes clubes de Astronomía que ya existían, como el de la Facultad de Arquitectura, la Facultad de Ciencias en Física y Matemáticas y el de Ingeniería.

En representación del coordinador del Club AstroUNACH Martín Osiel Constantino y como coordinador del club la Facultad de Arquitectura, Rolando Riley Corzo comentó en entrevista que esta idea surgió a partir de formar una organización estudiantil enfocada en la promoción de la astronomía y la divulgación científica, está compuesto por estudiantes mujeres y hombres apasionados por esta ciencia, provenientes de distintas carreras y facultades entre las que figuran la Facultad de Arquitectura y la de Ciencias en Física Matemáticas C-I y CU.

Para lograr esta divulgación, el club desarrolla diversas actividades y proyectos, entre los que destacan, observaciones astronómicas donde se organizan salidas nocturnas en algunos campus universitarios, en ellos; los

miembros pueden observar estrellas, planetas, constelaciones y otros objetos celestes mediante telescopios y demás instrumentos. Además, también aprovechan el privilegio del entorno natural de Chiapas para organizar campamentos astronómicos y observaciones especiales, como eclipses o lluvias de meteoritos.

Pero no se limitan a la simple observación, también organizan charlas y conferencias en las cuales participan invitados expertos en el tema para hablar sobre este campo de estudio lo que permite a los miembros ampliar sus conocimientos y estar al tanto de los avances científicos en el área.

Asimismo el club ofrece talleres y cursos prácticos, en los que los integrantes pueden aprender técnicas de observación astronómica, uso de telescopios, fotografía espacial, entre otros temas. Esto fomenta la formación académica y permite a los jóvenes desarrollar habilidades específicas relacionadas con la astronomía.

La divulgación científica la promueven a través de actividades como la organización de exposiciones y demostraciones públicas que tienen como objetivo acercar a la comunidad universitaria y al público en general a los misterios del universo, despertando la curiosidad e interés por la ciencia.

Cabe destacar que el Club realiza actividades permanentes tales como conferencias todos los viernes a las 17:00 horas en la Biblioteca Central Universitaria “Carlos Maciel Espinosa”, y ahora también todos los sábados con el Taller básico de Astronomía.

el Club realiza actividades permanentes tales como conferencias todos los viernes a las 17:00 horas en la Biblioteca Central Universitaria

La participación en este club brinda a los estudiantes la oportunidad de expandir su conocimiento en este apasionante campo y fortalecer su formación académica en ciencias espaciales.